

# El Salvador defiende los cambios a "Contadora"

Brasilia, noviembre 13 (AP). El canciller salvadoreño Jorge Eduardo Tenorio defendió hoy las modificaciones al acta de Contadora presentadas por su país junto con Costa Rica y Honduras.

Dijo que la presentación de las observaciones al proyecto de "Acta de Contadora para la Paz y Cooperación en Centroamérica", presentado en septiembre por Colombia, México, Venezuela y Panamá—integrantes del grupo negociador del mismo nombre—partieron de la base de que "somos los propios centroamericanos quienes debemos encontrar e impulsar las soluciones adecuadas" a la crisis regional.

El ministro salvadoreño hizo esos planteamientos ante la sesión plenaria de la Asamblea General de la Organi-

zación de los Estados Americanos (OEA), que entró hoy en su segundo día de deliberaciones.

Tras admitir que el gobierno del presidente José Napoleón Duarte "es plenamente consciente que la solución al problema salvadoreño no se encuentra exclusivamente en el país" ya que la crisis centroamericana abarca un ámbito mucho más amplio, el canciller Tenorio dijo que el acuerdo que se desea lograr debe garantizar la aplicación y vigencia de los 21 puntos ya acordados mediante mecanismos idóneos.

El canciller de Venezuela, Isidro Morales Paúl—que junto con sus colegas de Colombia, Venezuela y Panamá estudia aquí las alteraciones presentadas por las tres

—Pasa a la página 46—

## Dirigente político español llegará al país 28 de Nov.

Madrid, 13 (AP). Manuel Fraga Iribarne, presidente del partido mayoritario de oposición Alianza Popular, viajará a fines de este mes a Costa Rica y El Salvador invitado por los presidentes de esos países, con quienes se entrevistará, se informó hoy.

El portavoz de Asuntos Exteriores de Alianza Popular, Guillermo Kirpatrick, dijo que los temas que se tratarán en ambas entrevistas serán la situa-

—Pasa a la página 72—

## Gobierno chileno prohíbe charlas sobre democracia

Santiago de Chile, Nov. 13 (AP). La intendencia (gobernación) de Santiago prohibió hoy un ciclo de charlas patrocinado por la Iglesia Católica que se iba a inaugurar esta noche bajo el lema "Camino a la Democracia".

Fuentes eclesásticas dijeron que el Comité Ejecutivo del Episcopado estudiaba la inesperada medida y que probablemente se emitirá una declaración en torno al hecho, que significa una nueva fricción en las tirantes relaciones del régimen del general Augusto Pinochet y la Iglesia Católica.

Gerardo Roa, vocero del Intendente, general Roberto Guillard, dijo que la autoridad envió una carta al director del Instituto Luis Campino, sede del seminario, en el que le anunció que en virtud del actual estado de sitio no podía efectuarse dicho encuentro.

—Pasa a la página 32—



RECIBE SALUDO SIKH. Londres, Nov. 13 (AP). La princesa de Gales es recibida con el tradicional saludo sikh de parte del profesor Paul Bedi, durante su caminata después de haber visitado el Centro Familiar de SENSE, el Hogar Nacional de Ciegos y la Asociación de Rubioli en los suburbios de Ealing hoy.

## Armas de sandinistas exceden lo justificable

Washington, Nov. 13 (AP). El gobierno del presidente Ronald Reagan indicó hoy que los recientes envíos de armas a Nicaragua por parte de la Unión Soviética y sus aliados incluyeron sistemas más avanzados que los que tenían los nicaragüenses.

El vocero del Departamento de Estado Alan Romberg dijo que aún cuando no había indicios de que Nicaragua hubiera recibido modernos aviones de combate, las armas pesadas que obtuvieron los

sandinistas "exceden todo lo justificable en términos puramente defensivos".

Romberg declinó dar detalles sobre los nuevos sistemas de armas pero aparentemente se refería, entre otras cosas, a los helicópteros soviéticos de alto rendimiento particularmente efectivos contra las guerrillas. El Departamento de Estado indicó que consideraba a esos helicópteros armas defensivas.

El envío a los sandinistas de helicópteros Mi24

—Pasa a la página 32—

## Vicecónsul de C. Rica en Miami es destituida

Miami, EE.UU., Nov. 13 (AP). La vicecónsul honoraria costarricense Gina D'Avanzo fue destituida por cobrar dinero adicional a exiliados cubanos que solicitaron visa para familias que desean abandonar Cuba, dijeron dos funcionarios de Costa Rica.

Pero la señorita D'Avanzo negó haber sido despedida y rechazó los cargos contra ella. Dijo que renunció debido a las "irregularidades" que se producían en el consulado.

La directora costarricense de Inmigración Mayela

Morales y la cónsul general en Miami Grace Carvajal dijeron ayer que la señora D'Avanzo fue destituida en octubre tras una investigación de varias denuncias. Agregaron que la afectada, encargada de tramitar las solicitudes de visa de exiliados cubanos, también violaba la política del gobierno costarricense al hacer parte de su trabajo en su casa.

La señora D'Avanzo admitió haber alterado los registros para hacer aparecer una entrada de dinero.

—Pasa a la página 35—



CONSECUENCIAS DE NEVADA. Utica, Nueva York, Nov. 13 (AP). Los automovilistas experimentan hoy las consecuencias de una nevada que dejó anoche una acumulación de más de 8 centímetros.

El auto de Beverly Sharpe (derecha), sufrió desperfectos mecánicos parando su marcha contribuyendo al embotellamiento del tránsito en las calles Genesee y Oriskany.

## Misión del Discovery por otro satélite hoy

Cabo Cañaveral, Florida, Nov. 13 (AP). Después de rescatar ayer el satélite Palapa B2 de una órbita que lo hacía inutilizable y depositarlo en el departamento de carga del transbordador Discovery, los astronautas se disponen a rescatar otro mañana.

El nuevo objetivo, el satélite de comunicaciones Westar 6, casi idéntico al Palapa B2, fue rescatado ayer por los astronautas Joe Allen y Dale Gardner. Lo único en duda es la forma en que Allen y Gardner rescataran el satélite, después de las dificultades con que tropezaron con el Palapa. Los astronautas se vieron obligados a cancelar planes que habían sido

cuidadosamente elaborados debido a que una pieza especial de sostén no pudo ser acoplada al satélite.

Esto determinó que tuvieran que llevarlo de la mano hasta el compartimento de carga después que Allen lo había capturado durante sus desplazamientos por el espacio provisto de una mochila auto-propulsada.

Los astronautas comunicaron hoy al control de la misión que preferían realizar una forma modificada de operación manual en la que Gardner aseguraría el satélite y lo llevaría hasta Allen, situado en una estación de trabajo montada en el extremo del brazo de la

—Pasa a la página 72—

## ARDE seguirá luchando contra los sandinistas

San José, Nov. 13 (AP). El directorio de la Alianza Revolucionaria Democrática (ARDE) desmintió hoy que haya decidido abandonar la lucha armada en el frente sur de Nicaragua, encabezada por el comandante Edén Pastora.

Despachos de prensa provenientes de España dijeron que ARDE había decidido abandonar la lucha contra el gobierno sandinista y solicitar asilo político al gobierno de Costa Rica para Pastora y los ocho mil hombres bajo su mando que pelean en Nicaragua.

El directorio de ARDE emitió un comunicado desmintiendo la versión perio-

—Pasa a la página 52—

# Deudores AL invitarán a un "diálogo directo"

Brasilia, Nov. 13 (AP). Los cancilleres de los 11 principales países deudores de América Latina se reunirán los días 7 y 8 de febrero en la República Dominicana para invitar formalmente a las naciones industrializadas a un "diálogo político directo" sobre la agobiante crisis desatada por la deuda externa regional.

La reunión de los cancilleres del llamado Consenso de Cartagena, será precedida por tres días de trabajos a nivel técnico, según anunció hoy el canciller dominicano, José Augusto Vega Imbert.

La convocatoria a la reunión de Santo Domingo se decidió en contactos que realizan aquí los 13 cancilleres, en la continuación de un proceso iniciado en Cartagena, Colombia, y continuado en Mar del Plata, Argentina, en

agosto último.

Los miembros del Consenso de Cartagena son Argentina, Bolivia, Brasil, Colombia, Chile, Ecuador, México, Perú, República Dominicana, Uruguay y Venezuela.

Los 11 vienen presionando intensamente por la realización de un diálogo político al más alto nivel posible con los gobiernos de los países industrializados, para promover soluciones políticas al problema de la deuda.

Un comunicado emitido hoy por los 11 países dice que ese diálogo es necesario "para una reflexión conjunta sobre los aspectos múltiples y consecuencias sociales y políticas del endeudamiento externo de América Latina".

—Pasa a la página 49—



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA.

AMENAZA A E.U. Beirut, Nov. 13 (AP) El líder musulmán sunni libanés Saïd Shaaban ayer durante una conferencia en la Universidad Americana de Beirut en que amenazó con actos terroristas en territorio de Estados Unidos.



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA.

FORCEJEAN. Baton Rouge, Louisiana Nov. 13 (AP). Un policía trata de dominar a Emile Mcfaden, que intenta aproximarse a los cadáveres de sus dos hijos, que murieron ayer en un incendio en su casa en esta ciudad.